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媒体评说

南方日报
防范干部队伍中的

“中国式过马路”
深圳市委书记王荣日前谈及干部

心态和作风时说，当前，我们国家正处在
经济社会发展转型时期，一些干部难免
心态失衡，心浮气躁，甚至受到社会上不
正当风气影响，存在急功近利的想法。
王荣书记用形象的比喻说，这是干部队
伍中存在的“中国式过马路”现象，必须
旗帜鲜明地进行反对。什么是干部队伍
中的“中国式过马路”现象？原本有章可
循的工作流程，会被各类有影响力的人
物习惯性打乱；原本明令禁止的公款吃
喝，会因领导干部的带头破坏而被群体
效仿；原本遵纪守法的党员干部，会在不
正之风面前选择随波逐流或同流合污。
一些干部根本就没有意识到问题的严重
性和危害性，甚至到了不这么做，反而会
觉得不正常、不便利的地步。

光明日报
莫让“排污费”变成交钱排污

“县环保局目前有157人，其中行政
编制11人，财政全供事业编制24人，剩下
的133人均为自收自支人员。他们吃什
么？只能吃‘排污费’。”4月16日报道中，
新华社记者调查发现，“排污费”依然在污
染企业和环保局之间“转圈”：地方财政将
环保部门征收的“排污费”缴入国库后，经
预算安排，仍返还环保部门。既然呵护环
境已经异化为“排污交钱”或者干脆就是

“交钱排污”这么简单；既然地方政府自己
都愿意“睁一只眼闭一只眼”，追求GDP超
过关心环境，那企业又何必费时费力费钱
去购置新设备？环境病了，“病根儿”不仅
在于污染企业的非法排污，更在于监管的
沉默甚至变相鼓励。若想改变这种状况，
一方面要加强对“排污费”的审计，另一方
面要从根本上加快转变经济发展方式。

倾听民声

伪造法院判决书，非法核
销贷款，无疑都涉嫌严重犯罪，
也都是应该被认真追究刑事责
任的，凡是涉及案件的一应当
事人、责任人，一个都不能少。
然而，广东河源这起社保基金
投资亏损308万元无法收回，当
地法院副院长受命伪造假判决
书黑幕被曝光之后，仅仅只是
倒霉的副院长一个受到指控，
被立案侦查，这是极其荒谬的，
也更是非法的，仅从报道提供
的详情看，至少，河源法院院
长，河源常务副县长也该被立
案侦查。理由如下：

其一，众所周知，县里责令
法院副院长伪造判决书，以副院
长一人之力，是根本无法办到的，

而必须通过院长秘密下令，或暗
中授意、默认才行。事实上，领受
县领导指令后，副院长当即口头
向法院院长汇报过，也得到口头
同意。现在，麻烦大了，当地检察
院只拿副院长是问，而放过一把
手院长，这说得过去吗？

其二，时任县常务副县长、
清理小组组长程晓华指示，如能
依法核销，就不追究相关领导责
任。副院长“当时提出，时间不
够，司法程序走不完。但上级领
导让我‘想想办法’”。显而易见，
伪造法院判决书的决定，当初是
由县领导决定并且指令县法院具
体操办的，如今，这一明显涉嫌构
成犯罪的黑幕被人捅出来了，事
情闹得无法收拾了，于是当地官

方便习惯性地来了个金蝉脱壳，
草草推出一个法院副院长出面顶
缸，扛下全部责任，而把县领导授
意、责成甚至下令伪造法院判决
书的责任推脱、洗刷得一干二净，
这看似精明过人，可事实却在那
儿摆着，倒霉的法院副院长到了
这个节骨眼上，又岂能独自吞咽
这杯由县领导、法院领导等集体
非法酿造的“苦酒”呢？

所以，要想人不知，除非己
莫为。伪造法院判决书，涉嫌构
成犯罪，理当依法进行刑事问
责，一马当先的法院副院长没
跑，对法院工作负总责、负全责
的法院院长，以及代表县政府授
意，责成法院伪造判决书的时任
副县长又岂能逍遥法外？

伪造判决
书岂能由一
人“顶缸”

□李甘林（职员）

社保基金投资亏损308万元无法
收回，法官伪造判决书进行“依法核
销”。经调查，东源县法院当年立案案
号止于“第90号”，上述判决书均无法
查到。刘伟华承认，没有经过司法程
序，共伪造了8份判决书。刘伟华说：
“我多次找过县领导，他们说，公家的事
不会让个人承担责任。在假判决之前，
我口头向法院院长汇报过，也得到口头
同意。现在出了事就是我一个人承担
责任。” （4月17日《京华时报》）

总想超级
别享受者不
宜做公仆

□商修文（老师）

根据我国现行国家机关公务用
车编制和配备标准，正部级干部配车
标准是45万元以内、3.0升（含）以下
排气量的，正科级配车标准是排气量
1.8升（含）以下、价格18万元以内。
有知情人透露，西安公路管理局长安
公路段一段长配了一辆60多万、排量
3.6升的进口大切诺基，待遇超过了
正部级。 （4月17日西部网）

从报道中看到，尽管这名段
长所在单位的一名副段长替其
打“马虎眼”，对记者说他们段长
驾驶的那辆超标切诺基是“借公
司的”，可记者也还是已经了解
到，西安公路管理局已就此事成
立调查组，当事段长也已被停职
调查。

十八大后，中央高层一再强
调政府部门尤其是政府官员要
改变作风，要勤俭节约，反对铺
张浪费，李克强总理在全国两会
结束答中外记者问时也更是强
调：“要让人民过上好日子，干部
就必须过苦日子，政府就要过紧
日子。”

然而，我们有些官员，却往
往把中央领导的强调当作“耳

旁风”，我行我素。除了前几天
央视焦点访谈中报道的有些司
局级官员，即使在今年春上召
开全国两会期间，也还是跑到
北京城内一些虽然偏僻但却是
私人开设的高级餐饮会所中

“饮酒作乐”外，像此次报道的
这名科级段长，也总想超豪华
享受。对这种官员而言，要想
让他们过苦日子、过紧日子，如
果没有更有效的制度保证，估
计很难。

30 多年改革开放所取得的
巨大成果，凝聚了全国人民的心
血，理当让全国人民分享。可尽
管我国已有巨额外汇存款，但要
花钱的地方还有很多。这两天
就看到有报道说，湖南桑植山村

学童每天都要爬天梯上学，之所
以如此，只能说明当地还很穷
啊！而依中国之大，事实上，类
似湖南桑植这样的贫困地区绝
不只一两个，而全国更是还有上
亿人口没有摆脱贫困。在这样
一种国情面前，作为一个官员，
没有理由只考虑个人享受。至
于像这名段长这样，一个科级，
座驾超过部级，这与人民的要求
相差甚远，更不适合继续做人民
公仆。

不管社会如何发展，也不管
官员级别高低，总之，只要你做
了官，就不能忘乎所以，就不能
忘了百姓，只顾自己享受，否则，
人民是不会让你在那位置上一
直坐下去的。


